

*Vincentiana*, juillet-octobre 2004

## Le nouveau Supérieur Général et le nouveau Conseil Général

Tout de suite après l'élection du Supérieur Général et des Assistants généraux, Celestino Fernández réalisa une brève interview qui a été publiée dans les Chroniques qu'il préparait et qui furent publiées opportunément sur notre site Web. Nous nous permettons de transcrire cette interview dans ce numéro spécial de *Vincentiana* consacré à la XL<sup>e</sup> Assemblée Générale de la Congrégation de la Mission.

### 1. G. Gregory Gay, élu le 15.VII. 2004 24<sup>ème</sup> Supérieur Général

– *Donnez-nous quelques renseignements vous concernant.*

– Je suis né en 1953 dans une ville appelée Baltimore, dans le Maryland. Je suis le deuxième d'une fratrie de dix ; mes parents vivent encore. Mon lien avec la Congrégation de la Mission est venu d'un de mes oncles qui était Lazariste et travaillait en République de Panamá. Quand j'étais jeune, il me racontait ses expériences missionnaires et de là est née ma vocation. J'ai été ordonné en 1980. J'ai travaillé quatre années dans la Formation, en Philosophie, en même temps, j'ai été professeur à l'Université de Niagara. En 1985, je suis parti au Panamá et j'ai travaillé au sein d'une Paroisse missionnaire ; ensuite, j'ai travaillé comme professeur de Philosophie, de Théologie et comme formateur au Séminaire Interne. J'ai aussi travaillé sur une autre paroisse missionnaire. J'ai été coordinateur de la Mission de la Province de Philadelphie au Panamá. En février 2000, j'ai été nommé Visiteur de la Province d'Amérique Centrale. Il y a peu de temps, j'ai été renommé pour un nouveau mandat de quatre ans. Voilà où j'en suis.

– *Cela vous a-t-il coûté de répondre « oui » quand le modérateur vous a demandé si vous acceptiez le scrutin ?*

– Oui, cela m'a coûté. Même si je m'étais un peu préparé. Cela m'a coûté parce que le Père Maloney a placé très haut la barre. Mais, j'aime la Congrégation et je suis disposé à ce que Dieu voudra de moi.

– *Avez-vous peur du travail et de la responsabilité de ce nouveau service ?*

– Il n'y a que quelques minutes que ce nouveau service vient de m'être confié. Je connais, par expérience, les défis que doit relever un

Visiteur ; il faudra les multiplier par plus de 50 Provinces, plus les Filles de la Charité et la Famille Vincentienne.

– *Quels sont vos trois principaux souhaits pour la Congrégation de la Mission ?*

– Le zèle missionnaire ; approfondir et resserrer les liens non seulement au niveau local, mais aussi provincial et inter-provincial ; enfin, que notre esprit d'oraison attire beaucoup de jeunes dans la Congrégation.

– *Le Supérieur Général de la Congrégation de la Mission est aussi le Supérieur Général des Filles de la Charité. Quel message voudriez-vous leur adresser ?*

– Je vais commencer par une anecdote. J'ai commencé, quand j'étais jeune missionnaire, comme aumônier des Filles de la Charité. Je rends grâce au Seigneur pour les exemples de prière, d'humilité et de service que ces Sœurs m'ont donnés. Depuis lors, j'ai toujours eu un attachement particulier pour les Filles de la Charité. J'espère que tous, membres de la Congrégation de la Mission et Filles de la Charité, nous pourrons travailler ensemble et de manière efficace pour le bien des pauvres, nos Seigneurs et nos Maîtres.

– *Et en ce qui concerne la Famille Vincentienne au sens le plus large ?*

– Ce qui m'a donné beaucoup d'espérance ces dernières années, c'est la renaissance du laïcat vincentien. Jusqu'à il y a quelques minutes, j'étais le Directeur National des JMV au Guatemala. Je suis venu à cette Assemblée dans le but de faire tout mon possible pour réaffirmer notre travail en collaboration avec les laïcs et, en même temps, promouvoir leur formation.

– *Comment vous sentez-vous à présent ?*

– Je suis calme et plein de joie, je me sens aimé et soutenu par les confrères. Nous formons une belle Congrégation.

## 2. Józef Kapuściak, C.M., élu Vicaire général le 19.VII.2004 (Assistant réélu)

– *Racontez-nous un peu votre vie.*

– Je suis né le 25 novembre 1950 à Podwilk, au sud de la Pologne et je suis le cinquième enfant, mes parents étaient des paysans simples et très religieux. J'ai passé mon enfance à la campagne, fréquenté l'école et gardé les troupeaux de vaches et de brebis. À 18 ans, je suis entré dans la Congrégation de la Mission, à la suite de deux de mes frères qui en étaient déjà membres. J'ai fait le Séminaire Interne (1968-1969) et les études de Philosophie et de Théologie à Cracovie de 1969 à 1975. J'ai été ordonné en 1975 et, j'ai travaillé deux années (1975-1977) dans la pastorale des jeunes, au sein d'une grande pa-

roisse. Au cours des années 1977-1981, j'ai fait des études supérieures à l'Université Pontificale Grégorienne, études achevées par un Doctorat en Spiritualité. De retour en Pologne, j'ai toujours travaillé dans la formation : j'ai été Directeur de notre Grand Séminaire à Cracovie, Recteur du Grand Séminaire de Gdansk, Supérieur et Recteur de l'Institut Théologique des Lazaristes à Cracovie. En 1998, j'ai été élu Assistant général de la Congrégation de la Mission, c'est le service que j'ai accompli ces six dernières années.

– *Quels sont, à votre avis, les trois problèmes les plus importants de Congrégation de la Mission à l'heure actuelle ?*

– La formation initiale et permanente des confrères, surtout dans les Provinces jeunes où le nombre des vocations est élevé, et la formation des formateurs ; la fidélité à notre charisme c'est-à-dire la visibilité de notre identité vincentienne ; le manque de vocations et le vieillissement des confrères dans les Provinces d'Europe Occidentale et les États-Unis.

– *La Congrégation de la Mission a-telle quelque chose d'important à dire au monde d'aujourd'hui ?*

– Je pense que oui. Mon souhait est que la Congrégation de la Mission sache montrer au monde que l'option préférentielle pour les pauvres, prônée par l'Église, n'est pas qu'un beau slogan, mais aussi une réalité.

### **3. José Antonio Ubillús, réélu Assistant général le 20.VII.2004**

– *Racontez-nous un peu votre vie.*

– Je suis né à Olmos, Lambayeque au Pérou, le 30 juin 1942. J'ai fait mes études primaires et secondaires au Collège 'Manuel Pardo' de Chiclayo qui était tenu par les Lazaristes. J'ai été incorporé à la Congrégation le 15 février 1969, et j'ai été ordonné prêtre le 27 décembre de cette même année. J'ai fait les études de Philosophie au Séminaire Conciliaire « Santo Toribio de Mogrovejo » de Lima, et la Théologie à la Faculté de Théologie Pontificale et Civile de Lima. J'ai poursuivi mes études à Rome, à l'Université Grégorienne et les ai achevées avec un Doctorat en Théologie, en 1973. J'ai été vicaire et curé en paroisse et aussi vicaire épiscopal. Je me suis occupé aussi de la pastorale des vocations et de la formation des nôtres, tout en étant professeur à l'Institut Supérieur d'Études Théologiques de Lima (1975-1978) et à l'Université Pontificale Catholique du Pérou (1974-1992). J'ai été aussi Visiteur de la Province du Pérou (1990-1998), Président de la Conférence des Religieux du Pérou (1990-1997), Secrétaire de la Commission Épiscopale de Pastorale Biblique, de la Catéchèse et de la Pastorale Indigène de la Conférence Épiscopale du

Pérou (1996-1998). Pendant les six dernières années, j'ai été Assistant général. J'accepte ce service de la Congrégation car j'ai ancré en moi l'option évangélique et vincentienne pour les pauvres.

#### **4. José María Nieto Varas, élu Assistant général le 20.VII.2004**

*– Racontez-nous un peu votre vie.*

– Je suis né le 18 juillet 1955, à Palencia, une ville du nord de l'Espagne. Je suis l'aîné de cinq frères que mes parents ont éduqué dans la foi chrétienne. Grâce à ma mère et aux Filles de la Charité, je suis rentré, à 10 ans, au petit Séminaire de la Congrégation de la Mission, à Tardajos (Burgos). Je suis entré au Séminaire Interne à Avila, le 11 septembre 1972. J'ai fait les études de Philosophie et de Théologie à Madrid et à Burgos, et j'ai été ordonné prêtre le 25 janvier 1981. Peu de temps après, j'ai été envoyé à Rome, où j'ai fait des études en Théologie Dogmatique (1981-1983). Pendant les dix années qui ont suivi, j'ai travaillé au Séminaire Interne d'Avila et, en même temps, j'ai fait partie de l'équipe de la Mission itinérante de la Province de Madrid. En tant que Lazariste, j'ai eu la joie de travailler en Espagne, au Honduras et à Puerto Rico. J'ai aussi eu la joie de participer comme invité à une Assemblée Générale des Filles de la Charité. J'ai été nommé Secrétaire Général de la Congrégation de la Mission en 1999, service que j'ai accompli jusqu'à présent. Au moment où j'accepte ce nouveau service, je veux rendre grâce à Dieu pour toutes les personnes qu'il a mises sur mon chemin et je vous demande de prier pour moi pour que je sois un disciple fidèle de Jésus-Christ et de saint Vincent de Paul.

#### **5. Gérard Du Tran Cong, élu Assistant Général le 20.VII.2004**

*– Racontez-nous un peu votre vie.*

– Je suis né le 15 mai 1945, à Nam Dinh, au Nord du Vietnam. J'ai été ordonné prêtre le 4 juin 1974. Mes ministères ont été divers et variés : curé de la paroisse du Sacré Cœur de Dalat au Vietnam ; professeur de Théologie morale au Séminaire et pour des communautés religieuses ; Directeur Provincial des Filles de la Charité de la Province du Vietnam ; Directeur du Séminaire Interne ; Directeur des étudiants lazariques du cycle de Philosophie. Je vous remercie de la confiance que vous m'avez témoignée. Je laisse de côté mes propres intérêts et j'accepte ce que la Congrégation me demande maintenant.